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Дэниел Розенблюм: Узбекистан добился серьезного
прогресса в реализации программы социально-
политических реформ

В  преддверии  28-й  годовщины  государственной  независимости  Узбекистана,  ИА  «Дунё»
побеседовал с  Чрезвычайным и Полномочным послом Соединенных Штатов Америки Дэниелом
Розенблюмом о достигнутых нашей страной результатах в различных сферах жизни и перспективах
двусторонних отношений.

—  Господин  Посол,  наша  беседа  проходит  в  преддверии  празднования  28-годовщины  Дня
независимости  Узбекистана.  Скажите,  пожалуйста,  с  какими  чувствами  и  переживаниями
ассоциируется  у  Вас  этот  день?

— Празднования независимости Узбекистана напоминает мне о нашем Дне независимости, который
отмечается  4  июля.  Как  и  народ  Узбекистана,  американцы  празднуют  и  дорожат  своим
национальным суверенитетом и  делают это  в  течение  последних  243  лет.  Возможно,  именно
поэтому  Соединенные  Штаты  были  одной  из  первых  стран,  признавших  независимость
Узбекистана, и причиной того, почему в течение последних 28 лет мы всегда настаивали на праве
Узбекистана определять свой собственный путь.

Внешняя  политика  Президента  Мирзиёева  «Прежде  всего  соседи»  укрепила  суверенитет
Узбекистана. А при успешной реализации программы внутренних реформ, этот суверенитет будет
еще более укреплен, и перед страной откроется светлое будущее.

— По сложившейся доброй традиции,  каждый год в  Узбекистане посвящается определенному
социальному направлению. В нынешнем году осуществляется Государственная программа «Год
активных  инвестиций  и  социального  развития».  Как  Вы  можете  оценить  предпринимаемые  в
стране меры по улучшению инвестиционного климата? Будем признательны также получить Ваше
мнение,  в  целом,  о  достижениях Узбекистана в  реформировании общественно-политической и
социально-экономической сфер.

— Программа реформ направлена на улучшение климата для ведения бизнеса в Узбекистане и
повышение привлекательности страны для иностранных предпринимателей, включая инвесторов
США.  По  мере  реализации  реформ  мы  верим,  что  в  Узбекистан  будет  привлечено  больше
американских компаний.  Их инвестиции помогут создать больше рабочих мест в  обеих наших
странах.

Летом нынешнего года состоялся визит первой сертифицированной торговой миссии Министерства
торговли  США  в  Узбекистан.  Участвовавшие  13  американских  компаний  представляли  очень
престижную группу компаний, и мы считаем, что они открыли для себя весьма многообещающие
возможности для продажи своих товаров и услуг, а также для создания совместных предприятий с
узбекскими  партнерами.  Если  эти  возможности  превратятся  в  реальные  инвестиции,  то  это
потребует постоянного внимания и помощи со стороны руководства Узбекистана,  которое оно
обещало предоставить.

Узбекистан добился серьезного прогресса в реализации своей программы социально-политических
реформ -  например,  в  отношении свободы вероисповедания,  свободы СМИ, трудовых прав и в
судебно-правовой сфере -  ряд значительных успехов также был достигнут и в  экономической
области, в частности в таких сферах, как денежно-кредитная политика, налоговая политика и
регулирование бизнеса. Тем не менее, Президент и все правительство признают, что многое еще
предстоит сделать. Некоторые реформы не завершены, а другие только начались.
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Когда я разговариваю с различными министрами и другими должностными лицами, я чувствую, что
они ясно понимают масштаб стоящих перед ними задач. Например, многое еще предстоит сделать
для реструктуризации и приватизации государственных предприятий. Это абсолютно необходимо,
но также очень сложно и сопряжено с политическими рисками. В подходе руководства страны я
особенно ценю то,  что оно готово определять проблемы,  признавать недостатки и выполнять
сложные  задачи.  Также  оно  готово  обращаться  за  содействием  к  зарубежным  партнерам.  Я
надеюсь,  что  этот  подход  продолжится.  Соединенные  Штаты  и  многие  другие  страны  и
международные организации могут  предложить полезные знания и  опыт и  хотят  помочь.  Мы
приветствуем достигнутые успехи и обязуемся и впредь поддерживать программу реформ.

— С обретением независимости Узбекистан выбрал отчетливо взвешенный внешнеполитический
курс.  В  его  основе  –  достижение  таких  первоочередных  целей  и  задач,  как  укрепление
национального  суверенитета,  повышение  роли  нашей  страны  в  международной  политике.  На
современном этапе отношения с Соединенными Штатами Америки обрели еще более динамичный
характер. Принимая во внимание нынешнее активное развитие двусторонних связей, могли бы
поделиться своей оценкой хода реализации достигнутых договоренностей?

— Визит  Президента  Шавката  Мирзиёева  в  Вашингтон  в  прошлом году  стал  важной вехой  в
двусторонних  отношениях.  Он  подчеркнул  нашу  взаимную  заинтересованность  в  мире  и
безопасности в Центральной Азии,  а также в нашей общей цели -  обеспечить стабильность и
процветание всего региона. Это подготовило почву для подлинно стратегического партнерства
между нашими странами. Был подписан ряд соглашений, в которых мы заявили о своей готовности
сотрудничать во многих важных областях, таких как правоохранительная деятельность, сельское
хозяйство, образование, энергетика и вступление в ВТО.

Мы очень довольны прогрессом, достигнутым за последний год в осуществлении этих соглашений.
Были осуществлены несколько визитов на высоком уровне в обоих направлениях - например, в
октябре прошлого года наш министр торговли посетил Узбекистан, а совсем недавно, в прошлом
месяце, ваш министр обороны и министр иностранных дел посетили Соединенные Штаты. И, что не
менее важно, мы тесно сотрудничаем по многим международным и региональным вопросам, таким
как  обеспечение  мира  и  стабильности  в  Афганистане  и  развитие  региональных  торговых  и
энергетических связей между Центральной и Южной Азией.

— Какими Вы видите перспективы отношений между нашими государствами?

— Перспективы наших отношений весьма радужные. Одним из моих приоритетов в качестве посла
является поощрение контактов между гражданами Узбекистана и США. Это означает развитие
отношений между деловыми людьми, студентами, учителями, учеными, художниками и простыми
гражданами посредством обмена и туризма. Чем крепче эти связи между людьми, тем больше
будут развиваться наши двусторонние отношения.

— Ваши пожелания народу Узбекистана по случаю 28-летия независимости нашей страны.

— Желаю народу Узбекистана здоровья, процветания и счастья!
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